

la imposición de la nueva gabela; y de otro lado, que en realidad así fuese, porque el ejecutivo, para quien es de vida ó muerte la cuestión del nuevo tributo; de llevarse á cabo el proyecto del Sr. Riva Palacio no habla de omitir el invocar la necesidad que había de dejar bien puesto el nombre de México, exaltando así el patriotismo de los representantes para que aprobasen la iniciativa Romero, otra parecida, como único medio de que el honor nacional no sufriese ante las naciones extranjeras.

No lo decimos por despecho; pero ahora que se ha resuelto dejar de mano el proyecto de la Exposición nos parece oportuno decir, acordándonos de un refrán castellano: *No hay bien que su mal no traiga, y á las veces por odio á éste no es muy sensible el abandono de aquél.*

GUADALUPE MAINERO.

SECCION DE POLEMICAS.

A pesar de la lección de cordura que les viene dando el *Periódico Oficial*, los colegas oficiosos de Monterey siguen hablando de un asunto que, mal que les pese, *cule mas no menea*.

Pero es que nuestros cofrades son más papistas que el Papa.—Ven que su jefe el general Treviño, deseoso de evitar habillitas, da un paso que en verdad le honra renunciando á la presidencia de la República; observan que el órgano del gobierno neoleonés, más autorizado que ellos por el carácter de que se halla revestido, despues de haber dicho algo sobre el particular, guarda un prudente silencio; y á pesar de que esto observan y ven, siguen charlando impertinentemente.

Al par de ellos el C. Zamorano, no comprendiendo nuestra respuesta caballerosa, y echándola á mala parte, toma de aquí ocasión para seguir diciendo sandeces de las que nos ocuparemos en su oportunidad.

Empecemos por *El Pensamiento*, que es el más moderado de nuestros adversarios, y acaso también el que bebe en mejores fuentes si hemos de juzgar por el monto de la subvención que recibe, importante \$200.00.—Este dato lo debemos á uno de nuestros suscritores de Monterey, que con fecha 22 del que cursa nos dice: "á propósito de los periódicos remeros diré á vdes. que no solo *El Demócrata* es oficioso sino también *El Pensamiento*, el cual, últimamente, ha sido subvencionado con 200 pesos que se colectan *a fortiori* entre toda la oficialidad que guarnece esta plaza, á razón de dos pesos por cabeza."

Declamamos que *El Pensamiento* es el más moderado de nuestros adversarios, y debemos añadir que es también muy caballeroso en las polémicas que entabla ó sustenta. Al mismo tiempo que nuestros demas contrincantes nos prodigan soccos in-

sultos, groserías siempre injustificadas, y cargos calumniosos, *El Pensamiento* con extremada bondad nos llama ilustrados (que no lo somos); dice que le extraña nuestra conducta, conociendo como conoce la prudencia y el buen juicio (que no tenemos) de los redactores de *El Progreso*; confiesa que no desconocemos los méritos y servicios de las personas que atacamos; entra en explicaciones dignas de gentes sensatas con motivo de habernos atribuido malamente odio á las instituciones que nos rigen (ó mejor, que debieran regirnos) emitiendo con nobleza la idea de que es posible que antes no se haya expresado con claridad sobre el particular; reconoce la honradez del general Haro, y los buenos servicios que ha prestado á la Nación, y termina asegurándonos que jamás descenderá al terreno de la diatriba *porque se ha trazado la conducta de respetar á los escritores caballerosos, entre los que no tenemos embarazo en colocar á los estimables redactores del Progreso.*

Puede creer nuestro caro cofrade que hemos tenido una positiva satisfacción con la lectura de su editorial, no precisamente por los elogios inmerecidos que de nosotros hace, los que le agradecemos sin embargo de todo corazón; sino porque siempre es grato para los que buscan en la discusión la luz de la verdad, encontrar en los adversarios aquella serenidad de espíritu que hace escribir razonando, bien ó mal, pero sin salirse del asunto, salvo lo que sea absolutamente preciso para poner las cosas y las personas en el lugar que verdaderamente les corresponde, condición indispensable para que no se pierda lastimosamente el tiempo extraviando la polémica del objeto que le es propio haciéndola degenerar en una disputa de verduleras.—A más de que la cortesía y decencia en la discusión, inclina á los ánimos á ser menos *tercos*, permitanos nuestro apreciable colega la palabra, y los mueve á hacer confesiones que los insultos personales dificultan, cuando no las impiden, porque estos, irritando el sentimiento del amor propio, hacen que al sentirse ofendido aspire más á herir que á defenderse.

Así, nuestro querido compañero, dando un ejemplo que nos apresuramos á seguir, hace preciosas confesiones, no sobre el fondo de la cuestión, pero sí sobre detalles ó accidentes. Por nuestra parte le decimos: que si antes de ahora, sintiéndonos heridos por apreciaciones injustas y duras, hemos dejado escapar alguna frase que puede lastimarle, déla por retirada desde luego, y si en lo de adelante algo que pudiere mortificarlo dijéremos hablando en general de la prensa adicta al Sr. Treviño, no lo tome para sí, que nuestra norma constante de conducta es respetar á quien nos respeta y, en todo caso, respetarnos á

nosotros mismos aún que estemos en lucha con un enemigo desleal y que guste del lenguaje tabernario.

Esto último lo decimos por *El Demócrata*, que en su número correspondiente al 25 del que cursa trae este párrafo de gaceta que no hace honor por cierto á su *buena fe*.

"Figúrense vdes., dice *El Progreso* que *El Demócrata* no merece perdón por aquello de que, habiendo salido el periódico el día 11, no habló del manifiesto del general Treviño, siendo como es nuestra publicación *tan de la devoción* de él; deduciendo con mucha *naturalidad* de este hecho, que la renuncia que hace de su candidatura el mismo Sr. Treviño, despierta las sospechas que se habian disipado ó *adormecido*.

Por Dios, colega, esto no es raciocinar. ¿Con que un hecho tan inocente de nuestra parte, como es el de no haber hablado de la renuncia, os sirve precisamente para convertir en maliciosa la manifestación de aquel señor, cuya simple lectura revela la buena fe, sinceridad y patriotismo con que fué hecha? Pues, señor, cualquiera que no tuviera el propósito de nuestro apreciable cofrade, hubiera deducido del mismo hecho la consecuencia contraria, esto es, que eso probaba que nuestra publicación nada tiene de común con el Sr. Gral. Treviño, sino que es independiente, y que el manifiesto que dió á luz es hijo de nobles y elevadas miras, incapaces por supuesto de ser comprendidas por corazones raquíticos y emponzoñados, y no una farsa como la quiere hacer creer el articulista ribereño."

¡Ah y como que sois desleal, colega! Torturais nuestras frases para hacernos decir lo que ni siquiera nos ha pasado por el magín, y luego os despachais á vuestro gusto. ¿Es este proceder digno de hombres sinceros y amantes de la verdad?

¿Dónde, cuándo hemos dicho que *debiáis haber hablado en vuestro número del 11 del manifiesto que publicó D. Gerónimo ese día*, y que por no haberlo hecho así, se despertaban nuestras sospechas *adormecidas* con ese manifiesto? Lo que dijimos fue, y es muy distinto de lo que nos atribuis, que siendo tan de la devoción de D. Gerónimo, por lo que se debía suponeros al tanto de su política, y obrando en consonancia con ella, era muy extraño que *el mismo día* en que el vencedor de Santa Isabel hacía renuncia de su candidatura *vos sigúerais haciendo propaganda en su favor*, lo que despertaba nuestras sospechas acerca de la sinceridad del manifestante.—Y en ese mismo número y en los subsecuentes continuamos desarrollando nuestro pensamiento con frases semejantes á estas: es lástima que la *torpeza* de los oficiosos defensores del Sr. Treviño, conduzca á quitarle á la noble manifestación de este el todo ó una parte del valor que encierra.

¿Qué hay en todo esto de antológico? Habriais preferido, eso bien se deja ver que interpretáramos el hecho que nos llamó la atención en este sentido: que sea un periódico independiente.

Pero esa consecuencia no podíamos admitirla siendo en filosofía amantes de positivismo: y los hechos prueban que no somos independientes, y las últimas noticias que tenemos, entre otras las que nos suministra la carta á que arriba hacemos referencia, nos hacen creer hasta que estais subvencionado, y el que habla *por cuanto vos contribuisteis* no es independiente.

Si algo pudiéramos decir no ya respecto al Sr. Treviño, sino respecto al *Demócrata* del hecho en cuestión, sería esto: que ese periódico tiene tan poca importancia á los ojos del mismo á quien adula, que éste no se digna, á pesar de ser aquel su panegirista, hacerle saber, *ni aún con unas horas de anticipación*, qué actitud va á asumir siquiera sea para que no desbarre lastimosamente y pierda su tiempo en tratar cuestiones cuyo exámen resulte innecesario cuando no contraproducente, por los hechos subsecuentes ó inmediatos de la política, determinados por la voluntad de hombre á quien enaltece *El Demócrata*.

Pues bien, hasta esa inferencia no nos ha quedado en el tintero. Prueba contestable: que hemos aconsejado var al colega treviñista se abstenga de seguir defendiendo oficiosamente á su ídolo, para no verse expuesto á una amonestación de parte del mismo.

Ahora, ¿quiere nuestro cofrade compar de una manera que no le deje lugar duda la bondad del consejo que nos permitimos darle? Dígale al Sr. Treviño, si que habla con él, que toda la prensa de frontera lo ha colmado de elogios por su renuncia (*El Progreso* no ha sido de los últimos); pero que esa misma prensa sea un poquito que no sea sincera, porque los periódicos oficiosos, *in capite El Demócrata*, siguen hablando con mucho calor favorablemente al héroe de Santa Isabel, como quienes quieren seguir haciendo propaganda en favor de su candidato; y apótamós medicito nuevo, á que D. Gerónimo les mandará, á nuestro cofrade y sus compañeros, que guarden un prudente silencio.—Ya ve nuestro muy caro hermano, si creemos que el Sr. Treviño fue sincero en esa sinceridad apostamos con él que Gerónimo no aprueba la conducta de los periódicos oficiosos.

Y, para terminar con *El Demócrata*, vierta nuestro colega que á pesar de su lealtad, que acabamos de poner en evidencia, tenemos confianza en él, que es lo que ha de hacernos saber si hemos perdido el gabado la apuesta de *medicito nuevo* que le proponemos.

GACETILLA.

Varias noticias.—El 10 del actual se dió en uno de los teatros de México una función en honor del dramaturgo D. Juan A. Mateos, en la que tomaron parte los siguientes artistas: Sres. Guasp de Peris, Constant Lecuyer, Gabriel Galza y Agustín Campuzano, y las Sras. Angela Peralta, Alina Albaiza y Matilde Montañez, y las Sritas. Padilla, Rivero y Ramirez.

—El asunto de Sonora ha pasado á las Comisiones de Puntos Constitucionales y Gobernacion.—Compuesta la primera de hombres independientes, era preciso para los benitistas que tuviese intervencion la segunda, tratándose como se trata de un atentado que es obra del benitismo.

—El 7 del que cursa fue batida por una fuerza de Jalisco una partida de plagiarios, librando de sus garras al C. Ireneo Gonzalez.—El jefe y tres de sus compañeros fueron aprehendidos, muriendo el primero de resultas de las heridas que habia recibido en el asalto de Temacapulin.

Se recogieron de los plagiarios doce caballos, una pistola, un sable, cuatro sillas de montar y tres albardones.

—En el muro exterior del palacio municipal de Querétaro se ha colocado una inscripcion conmemorativa, que recuerda la residencia de la heroína mexicana, la esposa del corregidor Dominguez, en aquel edificio, cuando dió al cura Hidalgo el oportuno aviso que hizo precipitar la proclamacion de la Independencia.

—Hasta mediados de mayo se calculaba en 125 mil pesos el valor de las mercancías llegadas á Guerrero en el presente año con documentos que las amparaban, expedidos por las aduanas de Matamoros y Laredo.

—Ha concluido la construccion del ramal de ferrocarril destinado á ligar el edificio de la Exposicion con la vía férrea de Veracruz.

—Segun *El Hijo del Trabajo*, cansado de la larga prision que ha sufrido, el general Cortés ha solicitado que lo destierren á Guatemala.—No debe ser cierta esa noticia.

—El prelado mexicano D. Ramon Moreno, obispo de Eumenia, fue recibido en audiencia por el Papa, á quien entregó una suma de dinero á nombre del episcopado mexicano.—Se dice que el Sr. Moreno ha obtenido grandes simpatías en el colegio cardenalicio.

—El mecánico mexicano D. Julian Islas se queja del olvido en que lo tienen así el gobierno como los capitalistas nacionales, á pesar de su invento de una nueva fuerza motriz, aplicable principalmente á la navegacion.

Se nos remite.—Para su publicacion lo siguiente, tomado del *Times* de Nueva Orleans de fecha 3 del actual:

“El abajo firmado certifica haber sido el tenedor de un medio billete número 47,579 del sorteo ordinario, clase E, de la Loteria del Estado de la Louisiana, el cual fué premiado el 13 de mayo de 1879 con el premio mayor de \$30,000. Habiendo costado dicho medio billete \$1,00 en Nueva Orleans en la oficina de la Compañía, cuyo billete fué comprado por medio de correspondencia dirigida á N. A. Dauphin, caja de correo número 692, Nueva Orleans, La., y que dicha suma fué pagada con puntualidad por medio de un Check contra el Banco Nacional de Luisiana, á la presentacion de dicho billete en la oficina de la Compañía.—Firmado—*J. M. Spinelli*, P. O. Box 281, Brownsville, Texas.”

Comandancia del Contrarresguardo.—De ella se hizo cargo á principios de la semana pasada un Sr. Villaurrutia, entendemos que venido de México, y si así es, si el nombrado no pertenece al círculo dominante en N. Leon, qué gregorito han sufrido esos señores, que creían que al poner fuera de combate al Sr. Haro, se haria cargo de la Comandancia uno de los del círculo, si mal no recordamos, el Sr. Villareal, juez de distrito, que es mal visto por la Suprema Corte desde el famoso caso aquel de Quiroga.

Esperamos que nuestro colega *El Nuevo Leonés*, que no tiene por qué ser discreto, nos dirá lo que haya sobre el particular.

Oido á la caja.—Hace dos noches, levantando la vidriera de una ventana, atrajo hácia sí un sillón cierto individuo que no debe ser honrado.—En el sillón habia un saco de la propiedad de un amigo nuestro, y por tan sencillo procedimiento se hizo el caco dueño de aquella prenda de vestir.

En la misma noche gente non sancta se introdujo á la casa de otro amigo nuestro llevándose varios objetos, entre ellos un reloj de algun valor.

Recomendamos á las familias mucho cuidado con los rateritos, que son como los restos, no por cierto féssiles, de esa prostitucion en grande escala que se llama feria; y á la policia, ojo avisor.

Sonora.—Varias personas que han llegado del Estado de Sonora, á California, dicen: que en las últimas semanas se ha empezado á notar una actividad extraordinaria. Ya ha llegado á los distritos del Altar y Magdalena maquinaria para el beneficio de metales. Varios capitalistas americanos se ocupan en dar empuje al ramo de minería. La confianza que en una paz duradera tienen nuestros hermanos de Sonora, así como los de fuera del Estado, ha despertado el entusiasmo de las personas de empresa que empiezan ya á invertir grandes capitales en el adelanto material y mútuo de Sonora y Arizona.

Los vapores americanos.

—Confirmando en parte lo que teniamos anunciado desde hace algun tiempo, se han recibido algunos telegramas.—Uno de ellos, dirigido á nosotros de México con fecha 26 y recibido el 28, dice así.

“Vapores suspenden sus viajes.”

Otro remitido de Veracruz con fecha 22 al Sr. Lynch, que lo recibió el 24, es el siguiente:

“Gaspar Lynch.—“México” (el “City of México”) saló mañana: lleva 20 bultos para Bagdad. De allí irá N. York tocando Progreso.”

De manera que hasta lo último estamos de malas con los vapores de la línea Alexandre; porque regresando hácia el Sur el “City of México” no podemos enviar nuestra correspondencia, porque solo tocará en el puerto de Progreso (Yucatan).

Noticia inexacta.—Ha circulado en este puerto la de que nuestro paisano y amigo el general Pedro Hinojosa ha sustituido en la Secretaría de Guerra al general Gonzalez, tambien hijo de esta ciudad.

No tendría nada de extraño que fuese elevado á ese puesto D. Pedro: alguna vez ha estado á su cargo la cartera, y en cuanto á servicios los ha prestado como el que más. Entendemos que su carrera data desde el 51 en que como ayudante peleó contra los filibusteros que atacaron á Matamoros: en las guerras de Ayutla y de Reforma figuró bastante, con especialidad en la última, y posteriormente cuando la Intervencion.

Tenemos dos motivos poderosos para asegurar sin embargo que la noticia es falsa.

Es justo.—Se nos informa que la administracion de la aduana ha pedido el aumento de 7 celadores en la planta del Resguardo.

Difícilmente hay oficina de este género en el país que tenga necesidad de una planta tan numerosa: el servicio de los celadores es más pesado que en ningun otro puerto de la República.

Conducta de caudales.—La que trajo el trenista Sr. Ortiz, que llegó aquí hace dos dias, es importante de \$118,704 distribuidos en esta forma:

89,297, águila para exportacion:

2,304, oro mexicano:

889, oro americano;

Y 26,214, feria para la circulacion en la plaza.

Reproduccion.—Se ha servido hacerla *El Occidental* de Mazatlan del editorial del *Progreso* intitulado “El Ejército actual,” calificándolo de bien escrito artículo.

Gracias mil.

Vamos ahora con D. Blas.—Este, en un curioso remitido que publica uno de nuestros contrincantes, dice: que él sirvió á la República durante el Imperio: que no así los Sres. Lics. Garza Ayala, Quiroz Martínez y Garza Treviño (José Angel), los que vivieron tranquilamente á la sombra de la usurpacion: que él no es hijo de N. Leon, pero que ha defendido su soberanía; y que no comprende por qué se lo ataca.

A lo primero contestamos: que hizo bien el Sr. Blas defendiendo á su patria, pero que el hecho no tiene al caso, porque ahora se trata, no de los servicios hechos á México, sino de los *deservicios* ocasionados al comercio de buena fé.

A lo segundo, que no queremos, saliendo á la defensa de ajenas causas, perjudicar á los agredidos, que se defenderán mejor de lo que pudiéramos hacerlo nosotros; pero que tampoco encontramos la relacion que tengan esas aseveraciones con el contrabando:

A lo tercero, que nos tiene sin cuidado el saberlo, porque no hemos atacado al C. Zamorano creyéndolo neoleonés, sino contrabandista coludido con personas que algo pueden;

Y á lo último, que nos ocupamos de él por haber acusado á un hombre decente y de honradez proverbial por ajenas sugerencias, sin lo cual para nada se habria mentado su nombre.

Tambien dice el Sr. Blas que no sabe por qué causa ni con qué fines se pretende prevenir la opinion pública en su contra. No, hombre! ¡si la opinion pública no tiene que ver nada con su personalidad! ¿Qué, no ha comprendido el C. Zamorano que en él se ve al instrumento de una más alta persona, que es á la que se trata de desenmascarar?

Así mismo dice el mencionado individuo, que *El Nuevo Leonés* se ha permitido tratar la cuestion de un modo menos decente y más injurioso. Si tal ha sucedido lo sentimos, pero no lo podemos remediar.

Por último, dice D. Blas que no nos conoce, y que estamos iguales; pero insinúa que fuimos *célebres servidores del Imperio*. Protestamos en primer lugar contra eso de que “estamos iguales,” porque no hay tal igualdad; y en cuanto á su páfida insinuacion, acompañada de una hipócrita oferta de rectificar, solo decimos: que habiendo concluido por estos rumbos la farsa imperialista hácia mediados del año de 66, teniamos entonces 10 años, y no pudimos ser infidentes. No hay que decirle al Sr. Blas que su rectificacion no se necesita: él debe comprender por qué.

Por su cuenta el periódico oficioso que publica el comunicado dice que el C. Zamorano perdió sus intereses por haberle saqueado su casa en 66 los franco-traidores.—Lo sentimos.

OBRAS EN PUBLICACION.

LAS
MARAVILLAS DEL NUEVO MUNDO.

Aventuras de una expedición Científica
Por el Atlántico, las Pampas Argentinas, los An-
des, Chile, el Océano Pacífico, las Tierras Aus-
trales, la Tierra del Fuego, la Patagonia, y el
Gran Chaco; Cacerías y pescas interesantes,
Carácter y costumbres de los Indígenas,
Etcétera, Etcétera, Etcétera.

RELATADO POR

Estéban Hernández y Fernandos.

CONDICIONES: Se repartirá un cuaderno
de 8 entregas que costará dos y medio reales.Historia
DE XX SIGLOS.Los hijos del pueblo,
POR
EUGENIO SUÉ.

Se publica por cuadernos de á
ocho entregas á dos y medio reales.
Se garantiza la conclusion de la
obra.

LA
Mujer verdugo
Y LA
NIÑA MARTIR.

(Páginas de una causa célebre)

NOVELA ORIGINAL
POR
JOSE NEGRETE.

Primera parte 1 75.

Los celos de un ángel por D. Alvaro de Luna.
La escilla del bien por D. Antonio de Paula.
Meseo Epigramático por Amancio Peratoner.
El baroncello de Poblás por Eugenio F. de Alcalá.
La mujer mártir por D. Juan G. de la Solva.

Escuela de Niñas.

La que suscribe tiene el honor de poner en co-
nocimiento de los padres de familia, que queda
restablecido el plantel de enseñanza para la ju-
ventud de ambos sexos que desde hace muchos
años dirije con la ventaja que le da su larga
práctica en el magisterio.

Ademas de la Instrucción primaria, enseñará
los idiomas Francés, Inglés y Castellano. Tam-
bien continuará dándose la cátedra de piano.

Los precios serán muy módicos, á fin de que
los padres e tutores puedan proporcionar, sin
sacrificio, una sólida instrucción á sus hijos ó
pupilos.

Las solicitudes para admisión de alumnos, se
reciben en mi establecimiento, sito en la calle 6.^a
entre las de Abasolo y Matamoros, número 97.

H. Matamoros, mayo 3 de 1879.—Matrino E.
Ciudad de Rougeau.

Correo de Brownsville

PARA CORPUS.

ENTRA Y SALE DIARIAMENTE.

PARA DAVIS.

SALIDAS.—Lunes y Jueves.

ENTRADAS.—Domingo y Jueves.

JOSE ANGEL GUTIERREZ Y HERMANO,
comerciantes en efectos de ropa, abarrotes, etc.,
etc. Calle de la Libertad número 2 y callejon de
Jalisco número 10.
Ciudad de Camargo, enero 4 de 1879. 1a.

AGENCIA DE PUBLICACIONES Y LIBROS DE

"EL PROGRESO,"

OBRAS RECIBIDAS NUEVAMENTE.

A 75 cent. ejemplar.

PAUL DE KOOK.—Las Muchachas de Trastienda, dos tomos.—El Cor-
nudo, dos tomos.—Gustavo el Calavera.—Flores sin
Espinás.—Asno del Sr. Martin.

HENRI DE KOOK.—El Amor Jorobado.—La Querida del Coronel.—El
Amante de Lucetta.—Las Mujeres Honradas.

H. DE BALZAC.—La Duquesa de Angeais.—La Mártir de su Inocen-
cia.—El Lirio en el Valle.—La Solterona.—Los dos
Obreros y Jesucristo en Flandes.

JULIO VERNE.—De la Tierra á la Luna.—Tres Rusos y Tres Ingleses en
el Africa Austral.—Un Capitan de 15 años primera y
segunda parte.

DE VARIOS.—Fausto.—El Angel de las Praderas.—El País del Miste-
rio.—Los Viejos Verdes.—El País del Oro.—La Señora
Cornelia.—El Amante Liberal.—La Gitanilla.

DRAMAS Y COMEDIAS.

A un peso ejemplar.

En tres actos.—La Flor de un Día y Espinas de una Flor.—La Vida es
Sueño.—Los hijos perdidos.—Las Tres Manías ó cada Loco con su Tema.
—La Estrella de la Corte.—Las Veletas.—Sheridan.—La Maya.—Lope
de Rueda.—Epícares.—Oprimir no es Gobernar.—Los Infieles.

PIESAS EN UN ACTO.

A 5 reales.

Los Agnaldos.—El Proscenio.—La Gota de Agua.—Los Mártires del
Arahal.—Entre Pinto y Valdemoro.—El Laurel de los Laureados.

ALMANAQUE festivo para el presente año con su cubierta de color muy
elegante, á CINCO REALES.

GEOGRAFIA UNIVERSAL, por D. Antonio Garcia Cubas, quinta edición
UN PESO.

OBRAS EN PUBLICACION.

Historia de una mujer, Album de D. Eusebio Planas, se publicará por
cuadernos, en tamaño gran folio, uno ó dos cada mes, siendo el precio de
cada uno el de UN PESO VEINTICINCO CENTAVOS. El total de cuadernos
que formarán la Historia de una mujer, será de 20 á 25.

El Hijo del Diablo. Gran novela de Pablo Feval, la que irá ilustrada
con 18 preciosas láminas, repartiéndose un cuaderno semanario al precio
de dos y medio reales.

Las Razas Humanas. Gran cuadro de la humanidad en las cinco partes
del mundo, por Luis Figuier. Magnífica obra ilustrada con profusion de
grabados, representando tipos, costumbres y escenas de las diversas fami-
lias humanas, hechos por los mas notables artistas. Se publicará por cua-
dernos de ocho entregas de cuatro páginas de gran tamaño que costará so-
lamente dos y medio reales.

VAPORES  CORREOS.NEW YORK, HAVANA AND MEXICAN MAIL
STEAMSHIP LINE.

Los vapores de esta línea salen de Nueva Orlean
cada tres semanas para Veracruz, haciendo la
conexión con el ferrocarril para la ciudad de M-
xico, y con los vapores de la misma línea por
Frontera, Campeche y Progreso en el seno mexi-
cano, como tambien para la Habana y Nueva Yor-
Toean en Bagdad, Tampico y Tuxpan de la
vuelta, debiendo salir el próximo vapor de la
ciudad

Para precios de pasaje y flete informará en el
GASPAR A. LYNCH, agente.

Interesante.

PUS VACUNO.

En la botica de los Sres. Bromer y Scholtz
haya de venta á \$2.00 el tubo fresco *garantizado*
y prometen que cada mes recibirán el *vacuno*
para el consumo de ambas márgenes del Bra-
y garantizan su éxito. 200 3ma.

Hanseatische Feuer

Versicherungs Gesellschaft.

EN AMBERGO, ALEMANIA.

Esta compañía ha establecido una Agencia ge-
neral en este Puerto y la vecina C. de Brown-
lle, tomando seguros contra incendio sobre cau-
mercancías y muebles, bajo condiciones muy fa-
vencas. En la oficina sita en la calle 8.^a entre C-
merelo y Abasolo se darán las pólizas á los
deseos asegurar sus propiedades. En dichas po-
zas se hallan las condiciones de los seguros.—
Antonio M. Erhard, agente general. 240 6ma.

Hotel de Francia.

ESQUINA DE LAS CALLES MATAMOROS Y
La que suscribe invita al público en general
á sus numerosos amigos en particular, á que
dignen hacerle una visita al hotel que nuevamen-
te ha abierto, en el cual se servirán asistencias
como se deseen, lo mismo que dar alojamiento
A fin de no hacer ofrecimientos como es us-
tumbre en estos casos, deja que sus favoreci-
dos juzguen del servicio de dicho hotel.
H. Matamoros, abril 1.^o de 1879.—Alina de la
propietaria.

CORREO.

MONTEREY Y VILLAS DEL NORTE.
SALIDAS.

Para Monterey é Inte- } Domingos á las 5 y
rior de la República por } la tarde, y Jueves á
las Villas del Norte. } dos de la tarde.

PARA EL CENTRO Y SUR DEL ESTADO
Lúnes y Jueves á las 10 de la mañana.
ENTRADAS.

DE MONTEREY,

Domingo y miércoles, á las 12 del día
DEL CENTRO Y SUR DEL ESTADO,
Miércoles y sábados, en la mañana.

DE BROWNSVILLE,

Se recibe y despacha diariamente en la mañana
excepto los domingos.

DE BAGDAD,

Se recibe y despacha cuatro veces al mes en
las entradas y salidas del vapor-correo de la
línea "Alexandro" que se anunciarán al público
oportunamente por avisos impresos.

HORAS DE DESPACHO.—Diariamente de
12 del día y de 2 á 6 de la tarde.—J. G. DIAZ

OFICINA TELEGRAFICA.

Su jefe, el C. FRANCISCO ESPINOSA.
HORAS DE DESPACHO:

De 8 á 12 A. M.—Y de 1 1/2 á 8 P. M.
Los días feriados, de 9 á 12 A. M.

Miguel Gonzalez Dena y C^a, Editores

Propietario, Jesus Gonzalez Dena